

Comunicado de Prensa
14 de noviembre del 2020

Costa Rica recibe la presidencia Pro-Témpore 2020 de la Conferencia Regional sobre Migración

Con el lema "Una migración en acción", Costa Rica recibió este jueves 14 de noviembre la Presidencia Pro-Témpore de la Conferencia Regional sobre Migración, CRM, en la XXIV Reunión Viceministerial realizada en la Ciudad de Guatemala.

El viceministro de Gobernación y Policía, Carlos Andrés Torres, recibió la Presidencia de manos del señor Pablo García, viceministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, país que la ejerció durante el 2019. A partir de diciembre, con una agenda enmarcada en ejes estratégicos de preparación, protección y atención a la migración irregular, poblaciones vulnerables como niñez, mujeres y persona refugiadas, Costa Rica asumirá el compromiso para fortalecer lazos de cooperación y coordinación, resaltar los aportes de las personas migrantes a las sociedades y realizar acciones tendientes a su protección, con pleno respeto a sus derechos humanos.

Asimismo, la agenda 2020 abarca temas de Gobernanza Migratoria, motivando el intercambio de experiencias y buenas prácticas en gestión migratoria e implementación de las políticas públicas en los países de la región, seguridad y combate integral al tráfico ilícito de migrantes. Para el segundo semestre, se realizará la II Jornada Migratoria, espacio para presentar temas de integración, migración, cambio climático en el contexto regional y nacional.

Como parte de este recibimiento, el presidente Carlos Alvarado envió un mensaje a los países miembros de la CRM: *"Es un honor para el Gobierno y el pueblo de Costa Rica asumir la Presidencia de la Conferencia Regional sobre Migración durante el año 2020, con la plena conciencia de que la migración es hoy uno de los temas más relevantes a nivel mundial que requiere de acciones conjuntas para su abordaje. Reafirmamos el*

compromiso de Costa Rica de promover el diálogo y la cooperación regional, por una migración en acción”.

"Sabemos que las personas migrantes, en muchos lugares, sufren la desigualdad, la desidia, la discriminación, la violencia y, en muchos casos, la muerte. Es nuestro deber, desde marcos regionales como este, evitar que esto siga ocurriendo. Evitar que las vidas de las personas se vean frustradas e incluso se pierdan cuando buscan un lugar donde poder ser felices.

La CRM cumple 24 años de coordinación política y discusión sobre temas migratorios. Su relanzamiento coincide con su pronto veinticinco aniversario, es decir con su plena madurez, sobre todo ahora que cuenta con el Plan Estratégico 2019-2022; cuyos pilares de acción: preparación, protección, atención y migración regular; gobernanza migratoria en todas sus dimensiones, protección de los derechos humanos; Integración, migración y vínculo con el desarrollo, son las guías que necesitamos para trabajar de una forma más integral por el bienestar de las personas migrantes en la región", indicó Carlos Andrés Torres Salas, viceministro de Gobernación y Policía.

La Presidencia Pro-Témpore es designada en consenso por los Países Miembros, los que están comprometidos a trabajar en el marco del relanzamiento de la CRM, en un movimiento ordenado de personas, respetar los derechos humanos de las personas migrantes, atender temas de migración internacional y al intercambio de información sobre políticas o prácticas relacionadas con la migración internacional, así como el combate delictos que atentan contra los derechos humanos como el tráfico ilícito de migrantes y la trata de personas. Los países miembros de las CRM son Belice, Canadá, Costa Rica, El Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.